



Städtische Artur-Kutscher-Realschule

Informationen zur Keyboardklasse

Mit schwarzen und weißen Tasten in die 5. Klasse – Informationen für Kinder der 4. Klasse und deren Eltern, die in den Ganztage möchten

Liebe 4. Klässler*innen, liebe Eltern,

im kommenden Schuljahr richtet die Städtische Artur-Kutscher-Realschule zusätzlich zur Bläserklasse eine Keyboardklasse im Ganztage ein, um so im Ganztage an der AKR den Schwerpunkt auf Musik mit allen seinen Vorteilen zu legen

Was ist eine Keyboardklasse?

Alle Schüler*innen einer 5. Ganztagesklasse erlernen im Rahmen des Musikunterrichts das Spielen eines Keyboards (oder sind in der Bläserklasse).

Warum eine Keyboardklasse?

Durch das gemeinsame Erlernen eines Instrumentes soll der Musikunterricht praktisch gestaltet werden. Wissenschaftliche Untersuchungen belegen, dass Kinder, die ein Instrument systematisch erlernen, in allen schulischen Bereichen bessere Leistungen erzielen. Eine Keyboard-Klasse ist durch gute Klassengemeinschaft, aufgeschlossenes Lernklima, Teamfähigkeit und Aggressionsfreiheit gekennzeichnet. Durch eine solide musikpädagogische Arbeit möchten wir eine Musikkultur in unserer Schule aufbauen, die ein positives Schulprofil schafft und dieses Bild auch nach außen trägt.

Keyboardklasse

Motivation...

- Ensemblespiel von Anfang an,
- moderne Instrumente, moderne Stilstiken
- umfassende Grundmusikalisierung/musikalische Bildung

Das gleiche Instrument für alle...

- alle erlernen die gleiche Instrumentalspieltechnik,
- alle lesen die gleichen Notenschlüssel. (Violin- und Bassschlüssel)

Ein Instrument für jeweils zwei Lernende im Musikunterricht...

- von Anfang an Ensemble- und Duett- und Solospiel, z. B. linker Musiker Bass / rechter Musiker Melodieinstrument (Split-Funktion),
- geringer Platzbedarf,
- musikpraktische Partnerarbeit im gleichen Raum durch Kopfhörer;

Nachhaltige Grundmusikalisierung...

- Keyboards sind die vielseitigsten Instrumente bzgl. Klangfarben und Stilistiken – Wiedergabe von Alter Musik bis in den Bereich der Popular- und Dancemusik,
- die Tastatur als praktische Methode zum „**Begreifen**“ von Musiktheorie,
- vielseitiges Startinstrument auch zum Erlernen weiterer Instrumente, z. B. Schlagzeug, E-Bass, Percussion;

Akustische Möglichkeiten...

- erheblich geringere, angenehmere Gesamtlautstärke,
- mit Verstärkung ideale Ergänzung für Bläserklasse, z.B. als Bassinstrument;

Was kostet die Keyboardklasse?

Es entstehen keine Kosten. Zuhause wird kein Keyboard benötigt.

Wer bildet die Schüler*innen aus?

Unsere Musiklehrer Frau Fenn und Herr Werr haben eine spezielle Ausbildung zur Leitung von Keyboardklassen absolviert.

Wie sieht der Unterricht aus?

In Klasse 5 und 6 werden die zwei Regelstunden Musikunterricht um zwei weitere Stunden ergänzt. So spielen die Schüler*innen mindestens zwei Mal die Woche auf ihrem Instrument.

Haben Sie noch Fragen?

Wir stehen Ihnen gerne telefonisch über das Sekretariat der Schule (089 23383200) zur Verfügung.

